



Fundación Pública Andaluza
Progreso y Salud
Consejería de Salud y Consumo



UNIVERSIDAD
DE SEVILLA
1505



CENTRO ANDALUZ DE BIOLOGÍA MOLECULAR
& MEDICINA REGENERATIVA

Nota de prensa

Madrid, 26 de febrero de 2024

AXA Research Fund apoya con un millón de euros una investigación del CABIMER, en Sevilla, sobre el riesgo cardiovascular en mujeres durante la menopausia

Los fondos financiarán durante cinco años la investigación de Inés Pineda Torra en el Centro Andaluz de Biología Molecular y Medicina Regenerativa.

AXA Research Fund, la iniciativa filantrópica de AXA que apoya la investigación científica en todo el mundo, ha otorgado una Cátedra de un millón de euros a Inés Pineda Torra, Investigadora Principal Distinguida del Centro Andaluz de Biología Molecular y Medicina Regenerativa (CABIMER). El objetivo de Pineda en este proyecto es perfilar de una manera más eficaz el riesgo cardiovascular en mujeres, que aumenta con la menopausia, y definir cómo influyen los cambios hormonales y de grasas circulantes que aparecen con la menopausia en los mecanismos moleculares que explican ese riesgo. Su grupo investigará las variaciones en los niveles de grasas circulantes, así como perfiles de expresión de genes y proteínas y establecerán si existen diferencias con los hombres en los procesos clave identificados.

Definir las bases moleculares del aumento del riesgo cardiovascular en las mujeres con la menopausia ayudará a su prevención, identificando nuevos biomarcadores para mejorar las herramientas actuales de su predicción y diagnóstico, así como a la identificación de posibles dianas terapéuticas.

“Las enfermedades cardiovasculares, tradicionalmente consideradas enfermedades de hombres, son también la primera causa de muerte entre las mujeres de todo el mundo, por

delante de otras más asociadas a ellas como el cáncer de mama o la osteoporosis. A pesar de ello, las mujeres seguimos estando poco estudiadas en investigación. De la trascendencia del proyecto que va a liderar Inés Pineda Torra, y al que desde AXA le vamos a brindar todo nuestro apoyo”, asegura Olga Sánchez, consejera delegada de AXA España.

Pineda Torra es una experta de renombre internacional en el metabolismo de lípidos en un contexto cardiometabólico, con más de dos décadas de experiencia en la regulación de los receptores nucleares, hormonales y técnicas de alto rendimiento. En abril de 2022 se trasladó al CABIMER, en Sevilla, contratada por la Fundación Progreso y Salud. Es también Catedrática Honoraria en Medicina Cardiometabólica en el University College de Londres, donde hasta su llegada a Andalucía dirigió el Grupo de Metabolismo Lipídico e Inmunidad del Departamento de Medicina de esa universidad. Actualmente dirige el grupo de investigación sobre Metabolismo, Inmunología y Riesgo Cardiovascular, así como el Departamento de Fisiopatología Integrativa y Terapias en el centro hispalense. Sus investigaciones tienen como objetivo principal comprender la conexión entre las vías metabólicas e inmunitarias y entender como influyen en el desarrollo y progresión de las enfermedades metabólicas y cardiovasculares.

SOBRE AXA España

El Grupo AXA es uno de los grandes grupos aseguradores de España, con un volumen de negocio total de 2.717 millones de euros en 2022, más de 3,2 millones de clientes y 5,5 millones de contratos. La compañía, multirrama y omnicanal, dispone de más de 7.000 puntos de venta repartidos por todo el territorio nacional.

SOBRE AXA RESEARCH FUND

Como aseguradora líder, AXA se ha comprometido a participar en la construcción de un futuro mejor. Y la misión del Fondo de Investigación AXA es apoyar este compromiso a través del desarrollo y la difusión del conocimiento científico. A través de subvenciones y asociaciones a largo plazo con el ámbito académico, el Fondo de Investigación AXA ayuda a acelerar la innovación y compartir conocimientos científicos, esforzándose así por fomentar el debate público e iniciar cambios positivos en la sociedad. Hasta la fecha, AXA ha apoyado más de 720 proyectos académicos, liderados por científicos de primer nivel en 340 instituciones académicas líderes. Los proyectos de investigación se centran en los campos de la Salud, el Clima y el Medio Ambiente, y el ámbito socioeconómico. El Fondo de Investigación AXA ha comprometido 250 millones de euros para el apoyo de la investigación científica en todo el mundo desde 2008.

MÁS INFORMACIÓN: www.axa-research.org @AXAResearchFund

MÁS INFORMACIÓN:

Relaciones con los Medios:

Gema Rabaneda: 91 538 8603/ 669465054

gema.rabaneda@axa.es

Juan Jiménez: 91 538 87 36// 625042118

juan.jimenez@axa.es